

EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO BI-SEMANAL

Trinidad, domingo 14 de abril de 1889

Gerente-Administrador Antonio G. Goso

Año II Número 165

Redacción y Administración—Calle Montevideo No. 193

Aparece los Jueves y Domingos

Precio de suscripción—30 céntimos

BANCO NACIONAL DR. LA REPÚBLICA O. DEL URUGUAY



Calle Montevideo, esquina Durazno

FLORES

La sucursal admite solicitudes directas ó por intermedio de comisionados; para todas las operaciones que está facultada por la Casa Central.

Desembarca toda clase de documentos con plazo de uno á seis meses.

Hace préstamos á agricultores y ganaderos desde 50 á 1.000 pesos, con amortización trimestral del 10 por ciento.

Queda autorizada por resolución del Directorio, á hacer préstamos hipotecarios en dinero, de 200 á 1.000 pesos.

Expide giros sobre la Casa Central de Montevideo, y todas las Sucursales de la República.

Así mismo sobre la República Argentina, Paraguay y todas las ciudades y pueblos de Europa.

La tasa de descuento hasta nuevo aviso es la siguiente:

COBRA

Por descuentos de letras, pagarés, y otros documentos con una ó más firmas, el 10 % anual.

ABONA

Por depósitos en cuenta corriente á la vista el 3 % anual.

Por depósitos fijos á 90 días 5 % .

En caja de Ahorro. 5 %. *

Por depósitos á premio, á retirar con diez días de aviso. 4 %. *

Por más datos ocurrir á la Gerencia, de 10 a. m. á 3 p. m.

Santiago Antonio Noceti.
GERENTE

EL INDEPENDIENTE

TRINIDAD, ABRIL 14th 1889.

Renacen las esperanzas

—

Cuando menos lo esperábamos, cuando el deslento habíase apoderado de nosotros, y el desencanto tomaba mayor fuerza en nuestro espíritu, fuimos sorprendidos gratamente con la noticia de haberse recibido una nota del Ministerio de Gobierno, dirigida a la Comisión de obras públicas departamental, comunicando que el P. E. con fecha 5 del co-

rriente, había dado las órdenes necesarias para que el Banco Nacional abriese la cuenta corriente, lo que habla el decreto sobre creación de aquellas comisiones y motivo de aplicar los dineros que a cada departamento le corresponden por la ley que autorizó el famoso empréstito de 20 millones.

No sabemos si la predica de la prensa de la campaña, apoyada en la capital por nuestro apreciable colega *La Razón*, ha contribuido á dar impulso á la determinación tomada por el Gobierno; pero hay motivos fundados para creer que debido á las reclamaciones legítimas es que al fin sabemos algo de lo que se piensa en el Palacio gubernativo.

El Independiente no está pensoso de haber hecho públicas sus dudas, y haber elevado su voz para que fuese una verdad el Decreto del Gobierno, que da cumplimiento á la ley; quitándole á la Comisión de obras públicas, de este departamento, que fué una de las primeras a instalarse, el san benito de no saber cumplir con su deber, y hallarse contagiada de la maldad ministerial.

Fué á consecuencia de estos cargos que la prensa de la capital hace, que manifestamos la injusticia notoria existente en culpar á las comisiones antedichas, cuando en realidad las doñinas estaban en el Ministerio, el cual tenía sin contestación las primeras notas remitidas.

La comunicación recibida, nos hace saber que el P. E. autorizó á la Comisión para gastar 2500 \$ en la compra de un terreno para en el levantar los edificios que ocuparía después la Junta E. Administrativa, Júrgos Látrido y de Paz, y garantiza que los fondos estarán en el Banco á disposición de la Comisión, para ser empleados conforme las necesidades de las obras á construirse lo requieran.

No podemos por momento suponer que sea otra muerta-takoferta; y es por esto, que aplaudimos la resolución superior y esperamos con fundamento ver pronto en actividad la comisión de obras públicas departamental.

A parte de la necesidad inmediata, también y tan reclamada, de tener las oficinas públicas sus edificios propios y adecuados, hay además gran interés en que las obras se lleven á cabo sin mayores demoras.

Y ese interés salta á la vista inmediatamente de todo aquél que se preocupa un poco de la triste situación en que, se hallan los pueblos de campaña, con las perspectivas de un invierno triste, en el cual los trabajos cesarán, quedando muchas personas sin trabajo para trabajar y ganar su subsistencia.

Los hacedores pasan hoy una época malísima; y hallan espesos á sárias pérdidas, con motivo de la posta ó enfermedad en las ovejas que causa inmensos perjuicios.

Este repercutió inmediatamente en el comercio que vi sus operaciones paralizadas; y es muy natural esperar algún movimiento y animación si la ejecución de las obras públicas, se lleva á cabo,

pues que se emplearán en la localidad innumerables brazos, quedando en circulación algunos miles de pesos de los que se invertirán en las obras.

Toda, pues, aprovechar esta ráfaga de buenos y santos propósitos que reinan en el Palacio de Gobierno, y tratar de hacer efectivas las seguridades que contiene la nota recilida.

Es cuanto á los caminos, vamos á permitirnos nuevamente observar á la prensa de la capital, que no es á las Comisiones departamentales á quienes hay q' picar para que salgan del pantano.

Los ochenta mil pesos destinados á aquel objeto, los reservó el Gobierno para ir empleándolos según los proyectos de las comisiones fueran aprobados por la Dirección General de caminos.

Esa oficina no podrá expolirse con la premura que exigen el estadio pésimo de la viabilidad en campaña, y por consiguiente pocas esperanzas quedan de que se dé principio á tan importantes y necesarios trabajos.

Tenemos ya el invierno encima, y por lo tanto, visto que la Dirección no se ha expedido, es seguro creer que por este año no podrá hacerse nada.

Que este estado actual es insopportable no hay para que decirlo; pero también debemos manifestar q' no es la estación de invierno la más á propósito para efectuar los trabajos que son tan indispensables realizar, ó más, que la construcción de los edificios públicos.

Pero el arreglo y compostura en el invierno, cuesta tres veces más de lo que sería necesario gastar si las obras se ejecutaran en los meses de noviembre á marzo, sin contar con que no quedarían tan bien hechas ni con la solidez necesaria; pues ya sabemos como se hacen las calzadas cuando el tiempo es malo y las aguas destruyen los trabajos en construcción.

Quedamos á la espera de las resoluciones que adopte la comisión departamental de obras públicas; esperando, conocidos los antecedentes honorables y las aspiraciones progresistas de los señores que la componen, que se procederá con actividad en el cumplimiento de la misión que les ha sido confiada.

Por nuestra parte, no nos asalta al respecto la menor duda; confiamos en que pronto podremos poner en conocimiento de los lectores los nuevos acuerdos y resoluciones que la comisión tome en cumplimiento de su cometido, las cuales seguramente serán bien recibidas, por hallarse encarnadas en las públicas necesidades, y en las aspiraciones del pueblo.

Impresiones de semana

Se me ha puesto entre ceja y ceja escribir algo y no sé cómo h' de hacer para lograr este conflicto q' espontáneamente me h' impuesto.

Pero cada vez q' oigo q' ojeada, y miro la rebosante blanqueña de las cuartillas de papel, me dan ganas de cambiar

de idea, y dejar estos artículos para el mejor ocasión. Y yo, que de modo soy redicho en lo tocante á la cavidad encantada, no teniendo grandes argumentos, ni noticias culminantes, á pesar de que no hay herramienta buena para el mal trabajador; me voy á ver en el caso, si quiero salir con bien de esta parada mi humana empresa de explorar á Santa Rita, que, según dicen los libritos santiagueños, alegada de imposibles; aunque tengo creer tener otras, que intercedan por mí; las que serán más amables historias pías, si el célebre trágico inglés Shakespeare dijó de la mujer—Pediela como la espada—y esto podía desfavorecerme en esta ocasión, un cambio, el insigne portugués Campomor, ha dicho—la Mujer todo es piedad;—así es que nadie mejor que ellas se apiadran de unq' la Voz, que de seguro, no pasarian por alto alg'n desliz si le contempliero mi atrevería.

Dijo comienzo la semana con un cielo medio compajado y tristón, los negros nubrones tuvieron á bien desaparecer después de adivinarse de su carga, enviaron donos aguas en abundancia. El cielo otoño por no perder sus taciturnas costumbres, sigue mostrándose con cara de pocos amigos.

Hemos entrado por consiguiente en la época de los estornudos, sin hurgadizas, y de las toses por constipados.

Los árboles se están quedando sin el alegre roaje q'do los cubrían, las brisas otonales se encargan de despojarlos de sus vestiduras, y por entre las estuctas ramas de aquéllos, sobre alg'n gejón, se divisa aún el solitario nido de los pájaros, que, en dia primaveril, al arrullo de sus endechas, depositaron alegres el fruto de sus amorés.

Hasta la flor abandona el taliz, con sus verdes pétalos cobijó antes de aparecer adornada de risueñas miticas q'do cuando contemplo algun ejemplo de estos q'do en mucho se parecen á las humanas ilusiones, se me ocurre escatillar como Esponecida, «Deshojadas por el aire, como la flor de la esperanza mía.»

La banda de música que en las noches de los jueves y domingos, alegraba nuestra plaza con sus bellas acordes, haciendo allegar á tan precioso parque muchas de las encantadoras bellezas de este pueril Trinitario, tendrá ya que cambiar su horario, porque las noches convidian á adquirir fatales catars en las vías respiratorias, ó alg'n maligna puntada á los que concurren á deleitar el oido y a dar expansión á los espíritus fatigados.

Dejando a un lado este ayo de sentimentalismo que me domina, q' el que al decir de ciertas gentes á mala viene hoy en dia, cambiará mi elegante estilo por otro más positivo, aunque no sea mas q' por seguir la corriente, y se pena de que le llamen á uno mono de imitación.

Los adeptos al becerro el oro, están de enhorabuena, los financieros tienen en perspectiva un nuevo horizonte en lo q' atañe al adelanto de sus intereses; y los agiotistas barruntarán clamor.

mas en sus pingües especulaciones. Todas estas alternativas se producirán con la sucursal del banco nacional que abrió sus puertas el lunes último, en esta villa. Vamos, que ahora nos haremos la ilusión de estar en la tierra de Jauja. De seguro que la plañidera voz del mendigante cambiará de tono, las lágrimas de los mestizos se darán por agotadas, y el escaso bolsillo del firmante, saldrá de su lastimero apuro; y todas estas meteoroíticas se efectuarán con solo... echar un vistazo a la barra, como los niños a los escaparates de una confitería.

Si no estoy mal informado, se trata con mucho empeño de que el ferro-carril nos visite. Y prevo que no ha de pasar mucho tiempo sin que esto se realice, lo cual sería un gran adelanto para esta villa.

Lo q' son las ilusiones, ya me parece sentir el pumimiiiiii...piiiiiii...pumiiiiii... y ver aparecer la locomotora, vomitando por su larga nariz el humo que sale en espiral, y acercarse el tren a la estación, celebrándose por la férrea paralela, con mucha echaiza, y pararse en el andén al son del piuuu...piiiii...piiiii...

Y habrá bicho viviente que se atreva después a decir que Trinidad no adelanta cuando va, como buque viento en popa, fijo a trapo?

Preparándonos para la entrante semana santa, con los debidos repetos q' los tales días se merecen, en los cuales son necesarios la abstinencia y vigilia, amen del salteño bacalao y de las consabidas judías, voy a poner punto final a mis malas impresiones, por q' tengo haberme extendido demasiado, y eso que no sabía como empazaba bien diez que quien no se embarca, o pasa el mar.

Asquedo.

POESIAS

FLORES DE LA TARDE

Corona juvenil y esplendorosa, de blanco lirio y encendida rosa, al sol naciente ciñe la mañana; y, cuando el sol en los confines arde, su espléndida corona de oro y grana prendo a tus sienes, tomblorosa tarde.

Así mi musa, al comenzar el día, dio al tñero amor suspemuras flores, y las recibe con la tarde fría. Ilusión de ilusiones fué mi encanto, rotos celajes fueron mis amores y hoy, a la tarde, mis recuerdos canto.

Eduardo de la Barra

SONETO

No por valle feliz ó por praderas floridas y risueñas se desliza, como corriente azul que apenas riza el auro de perennes primaveras.

Majestuosa se ostende y sin riberas vasto mar que sin treguas martiriza un interno volcán, su fuego atiza, rudo viento con ráfagas ligeras!

Tal el genio se vé. Cruza la vida pegado, combatido; sufre, llora, su infinita ansiedad no ve cumplida,

Muere al fin; pero, a veces, brilladora, de su tumba infeliz, desconocida, nace una eterna luz, surge una auroral

Segundo I. Villafañe

Eiffel y sus grandes triunfos

LA TORRE DE EIFFEL

Presidente en la actualidad de la So-

ciedad de Ingenieros de Francia, será el único acauso que asocie su nombre para siempre a los grandes triunfos del ingenio en este siglo.

Apenas concluidos sus estudios en la escuela central de Burdeos, le fué confiada en 1853 la construcción del gran puente metálico de esa ciudad. Entonces contaba solo 26 años, y admiró su tacto y la ciencia desplegada por un joven que mostraba en su aspecto, aún más juventud que la que correspondía a sus años.

A él se debe, también obras admirables como el gran viaducto del Garabit, el puerto sobre el Duero en Oporto, las gigantes excusas del canal de Panamá por último, la colosal obra á la cual se está dando término—la torre de su nombre.

M. Eiffel y su torre han conquistado ya fama universal.

En todas partes se demuestra gran atención á tan extraordinaria obra.

Al norte de la China mismo, según lo manifestado por el gran ingeniero, á un corresponsal de la Pall Mall Gazette, un antiguo amigo suyo, capitán mercante, al hacer escala en cierto puerto, fué interrogado á primera pregunta: «Puede decírnos a que estado se halla la torre de Eiffel» y sólo después indagaron de él si Boulanger era ya emperador de Francia.

Según lo que opina M. Eiffel, no encuentra dificultad alguna para los trabajos, á tan temprana elevación á que se remonta la torre á que está al terminarse. Los obreros se han acostumbrado á subir al tiempo que la torre, y en su mayor parte son hombres de quienes se sirve todos los años, y q' están acostumbrados á ese género de trabajos;—el riesgo es para ellos cosa desconocida y el q' asume el cometido de enarbolar la bandera tricolor, lo cumplirá con la misma tranquilidad de una persona cómodamente arrellenada en un sillón.—Ganan de 8 á 9 francos diarios, y empiezan su trabajo á las seis de la mañana, apesar del frío que en alto de la torre llega; no ha muerto q' 29 grados bajo cero.

Desgracias no ha habido irreparables que lamentar; sino la muerte de un muchacho que cayó del primer piso.

Respecto al material, es preparado en los talleres de Levallois que pertenecen a M. Eiffel, donde cada pieza se prepara y numerá, y de allí pasan á la obra en estado de ser ajustadas.

La idea de esa gigantesca obra no fue nueva. Varios ingenieros quisieron ya emprender la obra con torres de 1000 pies.

El ingeniero inglés Iravethick tuvo el proyecto en 1882 de construir un enorme monumento de 300 yardas de altura, para perpetuar la memoria del Bill of reforma.

Más tarde, cuando la exposición de Filadelfia, nació una idea semejante que no pasó de un obelisco de 169 yardas de altura, en honor de la gran lucha americana.

El objeto principal de la torre Eiffel, consiste en dar un atractivo especial a la futura exposición, y hay la creencia acertada de que pueda convertirse en un observatorio colossal.

El pensamiento ha morcido la aprobación de edecatradas corporaciones cionísticas.

Basta saber que se presta á diversas observaciones, pues de día claro se abarca un radio de veinte leguas, y podría utilizarse también como punto de vista estratégico en caso de guerra.

M. Eiffel opina q' un tirio certorio del enemigo no podría dañar considera-

blemente la construcción, pues aparte de los progresos en artillería, la torre, desde gran distancia, será un blanco muy difícil, y aun en caso de recibir el choque, sería de escaso efecto sobre esa enorme red metálica, la rotura de algún tirante, fácilmente sustituida, y correrá tout.

Diarios que recibe el Casino Colompolis

Este centro se ha suscripto á los siguientes diarios de la capital. *El Siglo*, *La Razón*, *La Opinión Pública* y *El Telegrafo Marítimo*; además recibe varias otras publicaciones.

Don Carlos W. Drees

Este señor, Superintendente de la Iglesia metodista Episcopcal en Sud-América, es esperado en esta para el 20 del corriente.

Su viaje lo motiva la construcción del Templo que dentro de muy breve tiempo se empezará á levantar en esta villa, y que se destina al culto evangélico.

Tentativa de estafa

El jueves, intentó un prójimo, (cuyo nombre reservamos por que aun puede regenerarse y arrepentirse de su mala acción) descontar un vale en la sucursal del banco por valor de trescientos pesos.

La firma q' daba una maniera burda y grosera se había puesto al pie del documento, es la de don Maximo Lopez, hacendado de los Manantiales.

Conocida q' lucía la estafa q' se intentaba hacer, se dió parte á la autoridad, la cual atrapó al improvisado *corredor*, quien declaró ante aquella, q' la firma era de otro López, vecino del Rincón del Palacio, olvidándose q' el mismo documento lo había intentado descontar al propietario de un taller de la calle de Montevideo, asegurándole q' la firma era la de don Maximo López, vecino de los Manantiales, y no mencionó para nada el del Rincón del Palacio.

Cuando en la policía, y el mismo Jefe Político le pidió explicara esas contradicciones, pretendió negárselas primero; pero allí estaba también el señor a quien se le había propuesto el *negocio*, el cual tuvo q' bien no tragársela.

Como se le expusieran al pufista razones muy convincentes, esto no tuvo otro remedio q' castigar la palfonada y manifestó muy suelto de cuerpo q' si q' se había dicho aquello, era por facilitar el desequento de su vale, pues el Maximo López a quien se referían y el había mencionado de mentirijillas, era mas solvente q' su deudor, y por consiguiente su firma la conceputaba más acreditada en plaza.

¿Cómo podríamos llamar á semejante declaración, audacia, ó ignorancia?

Algunas personas dadas á Glosar, caen la consecuencia y tal vez no vayan descaminadas y fuera de razón, q' este hecho es el primero q' se produce; pero q' será precursor de varios tan tristes y dolorosos, no se sabe á tiempo y con fuerza mano por quien, ó quienes corresponda, coto al juego q' en todas esas manifestaciones ha sentado su reales en este depto, y en los barrios mas alejados de la villa.

Para nadie es un misterio q' el joven que hoy ocupa un puesto en la cárcel de esta villa, habíase entregado con su juvenil inexperiencia y la fugosidad de sus poscos, al juego, y nada de extenso tiene pues q' un compromiso de carreta lo haya hecho dar tan triste paso, cuyas consecuencias le serán fatales.

La travesía

Ayer la diligencia q' salió á las 4 de la mañana para el Durazno, tuvo q' dar vuelta de Porongos por encontrarse completamente crecido este arroyo.

Cayó el per en la romanga

Ayer fué traído por el Comisario de la 5.^a, Capitán Nuñez, en calidad de juez el individuo Tomás Molina, quien ha aprendido en el departamento de San José, por el prodioso Comisario.

La aprehensión de Molina, la pide por examen el Juez del Crimen de la Capital;

por creérsele complicado, o presunto robo del delito de homicidio perpetrado en un carrero y un niño que á esto acompañaba; creímos que hace ya algún tiempo se cometió, como lo recordarán nuestros lectores, en este departamento.

El detenido es el mismo *taucha*, que más tarde atentó contra la vida, sin que finalmente lograra su intento, del señor Barot.

Contribución inmobiliaria

La Administración Departamental de Rentas, somará, según se nos ha dicho, dentro de muy breves días, una determinación respecto á un número de planillas de impuesto inmobiliaria, que aún existen en aquella oficina.

Del Banco Nacional

He ahí el telegrama recibido por el Sr. Nocci, Gerente de la sucursal, con motivo de que este señor remitió el día de la inauguración de aquella institución entre nosotros.

Gerente del Banco Nacional.

á Gerente sucursal-Porongo

Retribuyo sus felicitaciones por la inauguracion de esa sucursal, deseando que ella concuerpe eficazmente al progreso de esa importante zona de la Republica. Sa- fude a Vd.—

Por nuestra parte sólo nos toca declarar que descansan también ardientemente en el concurso que preste la sucursal á su efecto eficaz y de grandes resultados al desenvolvimiento de la agricultura, industria y comercio de Flores.—

Vengan los habanos

En acuerdo de ayer, y por renuncia q' del cargo de Administrador de Rentes de este departamento presentó el señor Muñoz, ha sido nombrado para reemplazarlo, don José A. Mirabal, actual Auxiliar 6^a de dicha repartición.

Nuestras felicitaciones al agraciado con el ascenso.

Expléndido Remate

POR

ANTONIO G. GOSO

Al contado

De alhajas.

Hoy á la 1 1/2 p. m.

En el Hotel de La Esperanza.

Por liquidación completa de negocio.

Expléndido y variado surtido de prendas de oro y plata. Es la ocasión más propicia que se ha presentado en este pueblo para hacerse de una valiosa prenda por la mitad de su valor.

El detalle sería interminable; solo diremos que hay relojes de oro y plata, cadenas para idem; anillos, alfileres para corbatas, fosforeras de plata.

Se pide puntualidad á la hora indicada. Cuatro cohetes voladores indicarán el momento que empieza la quemazón.

AVISOS NUEVOS

AVISO

Se rugeza á la persona que haya entrado un poncho de alpaca color tó- co leche, con listas punzadas y verdes, y floco doble, que fué perdido desde el trayecto que media hasta el portón de la caballeriza del Hotel de La Esperanza situado por las Calles de Fray-Ube- da y Montevideo, se sirva entregarlo en dicho Hotel en donde á más de agraciarlo el servicio, será bien gratificado 395-A. 7. 1. m.

EDICTO

Por disposición del Señor Juez Letrado Departamental, Dr. D. Emilio Jiménez de Aréchaga, se hace saber al público la apertura de la sucesión intestada de dona Juanita Arias, para que todos los que se consideren capaces de derechos sus bienes, ya sea como herederos ó acreedores, se presenten ante este Juzgado dentro del término de treinta días con los justificativos oportunos, a deducir sus acciones, bajo apercibimiento.

Trinidad Marzo 28 de 1889.

Benito Romay
Escribano público

SE VENDE

Las Charras propiedad de Don Juan David, (s) Polo

Trechos de superior calidad y muy interesantes á esta Villa. Hay un grupo de 10 y 1/2 cuadras, quadradas todo alambrado, con buenas poblaciones de material y quinta, y dos charras más separadas; con alambrados, y sin poblaciones.

Para tratar, ocúrrase á la casa de Estol y C. S. 293-M. 11-1 m.

Leopoldo González Lerena

ABOGADO

Ha abierto su estudio en la calle Río Negro núm. 84 (altos)

MONTEVIDEO

AVISO

En el presente, llamamos á todos los que se consideran acreedores á intereses de cualquier título, en la sucesión intestada de Don Sandino Bentancur, vecino que falle en esta Villa, para que se proceda á reclamarlos con los justificativos correspondientes, dentro del plazo de treinta días, á contar desde esta fecha, pudiendo entenderse los interesados con la viuda á hijos del difunto, que residen en esta población, designando como domicilio para el efecto, la Oficina de los Escribanos Peña y Nogueira, calle 25 Mayo núm. 6^a.

Trinidad Marzo 8 de 1889

Firmados—Ana Franco de Bentancur—Carolina Bentancur—Pedro Bentancur—Santiago Bentancur—Camilo Bentancur—Mario Bentancur

N286—Marzo 10—1 mes

EDICTO

Por disposición del Señor Juez Ido. Departamental, Dr. D. Emilio Jiménez de Aréchaga, se hace saber al público la apertura de la testamento de Da. María Etchegoyen de Aráoz, á fin de que to los que se consideren con derecho á sus bienes, ya sean como acreedores ó herederos se presenten ante este Juzgado dentro del término de treinta días con los justificativos oportunos, a deducir sus acciones, bajo apercibimiento.

Trinidad, marzo 16 de 1889.

Benito Romay.

294-M. 17-1 m.

GREGORIO PEREZ

ABOGADO

5-TRINIDAD-5

5 pm

Comisión Departamental de I. Primaria

De acuerdo con lo dispuesto por la Corporación, llámase á concurso para proveer una plaza de alumna por este Departamento, en el Internato Normal de señoritas.

El acto tendrá lugar el dia 25 del corriente a las 3. p. m. en el local de la Escuela pública para niñas de esta villa.

Las aspirantes deberán tener como mínimo 13 años de edad, y no exceder de 21; poseer cuando menos los conocimientos de 6.^a clase del programa escolar vigente, no tener defecto físico alguno, gozar de perfecta salud y pertenecer a familia vinculada y con hábito de permanencia en el departamento.

Se admiten solicitudes hasta la víspera del concurso.

Para más informes, occurrir á las oficinas de esta Comisión, todos los días hábiles de 9 a 11 de la mañana.

P. A.

El Secretario.

303-M. 4-7 p.

AVISO

Todas las personas que tengan cuentas á cobrar contra la Comisión Directiva de las fiestas de carnaval, pueden hacerlo todos los días hábiles, en la casa de comercio del Sr. D. Pedro Cousié, Tesorero de la comisión.

Trinidad, Marzo 29 1889.

La Comisión.

EDILARIO M. DE PEÑA

Y

JOSÉ P. NOGUEIRA

ESCRIBANOS PÚBLICOS

TRINIDAD

DEPARTAMENTO DE FLORES

Se ocupan de todo lo relativo á su profesión, de la tramitación y dirección de asuntos judiciales y del arreglo de testas mortuorias, etc.

Sede permanente, Calle 25 de Mayo número 64

BREAK

El que suscribe ofrece en venta un sólido y elegante BREAK con sus correspondientes arreos.

Los que interesen por obtener este vehículo, pue se vende por mucho menos de su costo y con muy poco uso, pueden dirigirse por carta ó personalmente al infrascrito.

Diego Llorente

Costa de San José, Abril 4 de 1889
301—Abril 4—8 publicaciones. V. el 30 a.

AVISO

Por medio del presente aviso, se pone en conocimiento de todas aquellas personas que tengan animales y sean vacunos ó yeguarizos en el campo del que suscribe, que procederá sacarlos dentro del término de quince días; pasado dicho plazo se procederá con arreglo á lo que determina el Código Rural.

Trinidad, Abril 4 de 1889

Felipe Puig.

302-A 4-5p-V.18

BERTARUINO SILVA

AGRIMENSOR DE NÚMERO

Y de la I. E. Administrativa de Flores

CALLE FRAY UBEDA N° 33

TRINIDAD

186-A 2-p.

GRAN REVOLUCIÓN

LA MAR DE ARTICULOS

BARATO Y MAS BARATO

A COMPRAR A COMPRAR

AL GRAN BRAZO

LA PERLA TRINITARIA

TIENDA Y ALMACEN,

D. 2

SALVADOR PUJANTELL

El dueño de esta acreditada casa, participa a su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un nuevo y variado (GRANDIOSO) surtido de artículos de Tienda, Mercadería, Perfumería, Talabartería, Calzado y Ropa blanca, que vendrá á ser:

Sin bombos ni pistolas
Olmeconos novedad;
Acuñid al baratillo,
Acuñid a la verdad.

CASI, CASI REGALADO

Zaraza clase superior, á 3 vintenes cada uno; gomeros para vestido, á real cada pieza; MARIAS CORONA legitimo, á 19 reales la pieza; hito carrete, marca coronita, á 4 vintenes uno; abanicos, á 2 reales uno; sombrillas, á 2 reales una; pañuelos de mano, á 1 vintenes una; percalina negra y blanca, á 4 vintenes una; jemelos, á 2 vintenes par; camisas color para hombre, 5 reales una; madras, 3 vintenes una; puntillas de hilos, á 2 vintenes varas; pañuelos grandes de seda, á 2 reales uno; escarpines para hombre, á real par; puntillas de cravo anchas para tunidas, á 3 reales una; rayas camisetas para hombre, á 3 reales una; bombilla blanco fino, á 6 vintenes una; acero para vestido, á 1 vintenes una; medias para niñas, á real par; merino negro, á 4, 5, 6, 7 y 8 reales varas; listado clavo muy buena, á 1 vintenes una; botones de meara para vestido, á 4 vintenes dos docenas; madras regular, á 11 reales pieza; puntillas para vestido, á 3 y 4 vintenes varas; sombreros de paja para hombre, á 2 reales uno; un rico festón, á 4 vintenes varas; abanicos muy regulares, á real uno; ideal clase muy buena, á 2 reales uno; cadenas reloj (dulce) fino, á 4 reales una; la mejor cretona, á real varas; penchos viejos que antes vendíamos á 4 pesos, á 2 pesos uno; pantalones á 1 peso uno; sacos para hombre, á 15 reales uno; chaquetas a 6 reales uno; camisetas de punto para niño, á 3 reales una; sombreros para hombre, á 8 reales uno; una clase superior, á 12 vintenes uno; corsés para señora, á 7 reales uno; ideales para niñas, á 5 reales uno; andaluzas, á 5 reales una; linceo á 3 vintenes varas; lustrina negra clase superior, á 2 reales varas; ajates completos para bañistas, á 18 reales uno; zaraza negra clase muy buena, á real varas; polvos de arroz, á 4 vintenes caja; muselina blanca y de color, á real varas; olmanesco (los anchos) para mantones, á 4 reales varas; toallas, á 3 vintenes una; y así sucesivamente como son: en tapados de fieltro, formas sombreros, capotes, alpacas, sombreros adornados para señora, vicio de monja de todos colores, tricotina, sari, pasamanería, vestiditos, chales, invisibles, sombrillas alta novedad, blonda ancha de seda crema y negra, puntillas de todos colores, polisones, álbum, colleras blancas y de color, gomeros de hilo y soda, cintas de raso y falla, carteras, corbatas, abanicos finos, sombreros paja, pañuelos de seda, estuches fantasía, bastones, floreros, objetos para regalos, cuellos y puños de goma y de hilo, crespon negro inglés, gasas, licorerías, hule para mesa, portanocedas, cadernas, jinetes resorte para pechera, adornos para sombrero, flores, penachos, polvos de orzo, extractos, coriandrum, agua de Colonia y Florida legitima, e infinidad de artículos que se omiten por su mucha extensión.

Tenemos una especialidad en géneros blancos lisos y labrados para vestido.

En calzado y ropa hecha bayas.... MAR.

Especialidad en trajes de niños, elegantes y baratos.

También encontrarán un grande y variado surtido de artículos de almacén, ferretería y talabartería, á precios nómadas.

NOTA.—Esta es la casa que por 5 \$ visto un hombre de pies á cabeza, os decir zapaterías, medias, calcetines, camisa, camisa, bombachas, saco, chaleco, corbata, sombrero, pañuelo, pañuelo de mano, jemelos y cigarro puro.

¡¡TODO POR CINCO PESOS!!

«La Perla Trinitaria» magnífica tienda que rico surtido de gran novedad! Y todo barato! Por mucho que cuesta No. 1...»

AVISO

COMISARIA DE SALUBRIDAD

Se advierte al vecindario de la villa que está terminantemente prohibido sacar á la calle los cajones ó barriques de basura, el encargado de la limpieza tiene el deber en los días que la efectua llamar á la puerta para que en ella se le entregue por el caso que contenga la basura.

Trinidad, Marzo 24 1889

Felipe Violante
Comisario de Salubridad

208—M. 24 1 m.

EDICTO

La Junta Ex. Administrativa del Departamento de Flores, en uso de las facultades que le otorga la Constitución, dispone:

1.º Desde esta fecha, todo carrero que se ocupe de la extracción de piedra, tierra, pizarra, calizas y demás de los terrenos Municipales, designados para ese objeto, pagará por cada carreta con arreglo a la tarifa siguiente:

Por 1 carreta de piedra \$ 0 20 cts.
1 * * piedreguito * 0 10 *

Por 1 carreta de tierra * 0 10 *

2.º Dicho impuesto se abonará en la Secretaría de la Junta, entregándose á los interesados una papelería que especificará el número de carretas que han sastificado.

Las carretas que se soliciten, deberán cargar en el día de la fecha expresada en la papelería, debiendo ésta devolverse á la Oficina al día siguiente para ser inutilizada.

3.º El carrero que extraiga piedra, tierra, piedreguito etc., sin el permiso o papelería que menciona en el artículo anterior, pagará una multa de cuatro pesos, por cada carreta destinándose la mitad de su importe a mejoras locales, y la otra mitad al Fondo del Revisor que deberá el triple.

4.º Comete á la autoridad policial la revisión de este impuesto, y el hacer cumplir la presente ordenanza.

Trinidad, marzo 6 1889

D. Barañano (hijo)
Presidente

P. Labastie
Secretario
208—M. 17. Im.

AL PUBLICO

Urgentes saber que por escritura que otorgamos ante el Escrivano Don Pelayo M. de Pena, en esta fecha, disolvimos la empresa comercial que teníamos establecida en esta Villa en el ramo de Panadería y que giraba bajo la razón social "Pascual y Archento", quedando á favor y cargo de Archento, el activo y pasivo existente.

A. H. Archento

Pedro Archento

Marzo 6 de 1889.
A X 1000 se los ruega á los que, a su vez, estén interesados en la compra, se les informa á la brevedad posible.

NOLLEPIN N.º 19

ESTACIONES DE TRENES

Historia verdadera de un sucedido que a la en rencor se escrita ahora tal y como pasó;

Por

D. PEDRO A. DE ALARCÓN

XII

DIEZMOS Y PRIMICIAS

S. Tito, v. gr.

En esto apareció al extremo de la sala

AVISOS

Aviso de Contraste

Se proviene al Comercio en general que debiendo dar comienzo el dia 15 de Abril próximo, á hacer la revisión de pesas medidas, y á fin de que los que necesiten contrastar, concurran á la oficina respectiva, que para el efecto está queda establecida, en la Calle Fray Ubeda N° 92, todos los días hábiles de 10 a 3 de la tarde. También se previene á los negociantes ambulantes y flotantes, que ellos están en la obligación de concurrir á la oficina del ramo, á hacer verificar sus pesas ó medidas dentro del término, antes de dar principio á la visita anual doceñaria, incurriendo en la multa correspondiente el que no lo haga así.

Este plazo es improrrogable, y ésta Oficina previene que hará efectivas las multas, haciendo cumplir lo que la referida Ley prescribe á los infractores.

Trinidad, marzo 15 de 1889

El Contrastador

206—M. 21—1 m.

DÍAS Y CERCIOS

REMATADOR Y CORREDOR

Se ocupa de asuntos judiciales, liquidaciones, testamentarias, compras y ventas de casas y terrenos, colocación de dinero sobre hipotecas y cobranza de alquileres de casas.

Cuentas Comerciales etc etc

Calle Cerro N°. 100 Montevideo.
agosto-16-perm.

PANADERIA

DE

VIA L E N T I N G U L L Y

Sucesores de Manuel Barañano

—Calle 25 de mayo—

De regreso de Europa y radicado nuevamente en esta Villa me hago un deber en anunciar al público, y á mis amigos marchantes, que acabo de obtener por compra la antigua panadería arriba mencionada, en la cual espero la protección del pueblo como antaño me la dispensó; por mi parte ofrezco responder á esa protección con artículo de buena calidad y elaborado con harinas de primera clase.

La casa cuenta con todos los elementos como para poder servir á sus favorecedores en condiciones inmejorables y á medida que el tiempo transcurra iré perfeccionando la manera de elaborar el pan y vinozuelos hasta colocar la industria a la par de los más adelantados pueblos Europeos los cuales ha visitado en su último viaje mundo con el propósito de introducir en este pueblo los adelantos que allí se conocen hasta el dia, en esta clase de trabajos.

Valentin Gully

235 Enero 3m :

zoleta empadronada, el venerable Obispo de la diócesis, acompañado del Abogado-Académico y de dos Canónigos de avanzada edad, y seguido de su Secretario, de sus familiares y de los padres.

Detuvose un rato Su Ilustrísima á contemplar aquel cuadro tan cómico y tan bello, hasta que por último, dijo con su rostro alegre, propio de los Prelados de entonces:

—El quinto,... pagar diezmos y primicias á la Iglesia de Dios, nos enseña la doctrina cristiana; pero V. señor Corregidor, no se confunda con administrar el diezmo, sino que también trata de comerciar las primicias.

—El señor Obispo! — exclamaron los Molineros, dejando al Corregidor y corriendo á besar el anillo al Prelado.



AVISO IMPORTANTE

En el Establecimiento de campo de D. Fernando Velasco (sito en el Arroyo Gran de) se encuentran en venta una cantidad de potrillos mestizos hijos del renombrado parjero semental Coronel, ganador de diez y nueve carreras y el Circuito de Montevideo.

Las personas que se interesen por la compra de estos potrillos, pueden pasar por dicho Establecimiento, q'hallaran con quien tratar.

LA GRAN NOVEDAD

EL CONTRA-YENENO PARA EL CALOR

AQUI!! AQUI!!

En la sin rival' hojalatería

DE

——————
—————
—————
—————
—————
—————

Sólo en esta «única» casa hallareis lo indispensable para no sufrir la majadería que causan los fuertes calorés de la estación veraniega.

Como estamos alejados por completo de las playas balnearias, y como los baños se hacen de todo punto indispensable para que la salud sea a prueba de bomba; y a más en esta época en que el calor agobia nuestras pobres humanidades; hemos dado en el quid, después de mucha batalla, de inventar un baño que dé al agua, todas las sustancias que contiene la del mar.

De éstas y más clases de baños pondré tales que hay de muchas y diferentes formas en nuestra casa, tenemos siempre lo menos una docena de cada clase.

Toronto a precios no puede igualarse son baratísimos; por estos pueden sacar la consecuencia. Baños de placer ó de cuerpo entero, á 6.80 De reeno ó de asiento, á 3.80 De ablución á \$ 2.50; de lluvia á \$ 1.50. Además hemos recibido últimamente un sin número de cachivaches para los usos culinarios, pa

ra los usos culinarios,

No necesitamos hacer más recomendaciones, baratura, prontitud y esmero en el trabajo.

229. 15m. 3m.

OVEJAS

ESTANCIA TIDEMANN

Hay en venta á precios sumamente modicos, ovejas de cría en puntas de 50 para adelante, y ovejas gordas de consumo en lotes de 30 en adelante.

CARNEROS

De clase superior y de sangre pura, á 10 pesos cada uno.

—Dios se lo pague á Su Ilustrísima, por venir á honrar esta pobre choza! —dijo el tío Lucas, besando el primer y con acento de muy sincera veneración.

—¿Qué señor Obispo tengo tan hermoso! (exclamó la señá Frasquita, besando después,) ¡Dios lo bendiga y me lo conserve más años que lo conservó el suyo á mí Lucas!

—No sé qué falta puedo hacerle, cuan de tú me hechas las bendiciones, en vez de pedírmelas!

—Contestó riéndose el bondadoso pastor.

Y, extendiendo dos dedos, bendijo á la señá Frasquita y después á los demás circonstantes.

—Aquí tiene Ustá Ilustrísima las primicias!

(dijo el Corregidor, tomando un racimo de

DR. MANUEL GRASIS

101 103 105 Calle Ciudadela 101 103 105

MONTEVIDEO

Este bien situado y eléctrico Hotel reúne condiciones de comodidad inmejorables tanto para familias, como para catadores.

El tren de los Pocitos pasa á cuatro varas de sus puertas.

Comidas á todas horas.

Precios equitativos y esmerado trato.

Res non Verba

ESTACIÓN SUDAMERICANA

El objeto de ésta escuela es preparar á los jóvenes para el comercio y seguir estudio superiores en las Universidades.

Desde el 7 de Enero se reabrirán las clases.

EL DIRECTOR

258 E. 10—12m

EL SUDAMERICANO

Sociedad Nacional de Segurostuo

CONTRA INCENDIOS

Siendo ésta la Sociedad que ofrece más ventajas á los asegurados, tanto en el económico como en lo garantido, conviene á todos los que tengan riesgos contra el fuego que se enteren de esta Sociedad. ¡Jués los asegurados en la «Sud Americana» tienen 80% de beneficio sobre cualquier otra Compañía.

Glicina General en Montevideo Calle Camaras 156.

159—m, 27—1m.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruído de oídos que padeció durante 23 años, usando un remedio secretísimo y enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al señor, Nicholson, 1262 E. 13—3m.

PABLO LABASTIE

PROCURADOR

Y

REMATADOR

Trinidad

manos de la Molinera, y presentándole cortesmente al Obispo.) —Todavía no ha bao yo probado las uvas....

El Corregidor pronunció estas palabras dirigiendo á paso lento y rápida y cinética mirada á la espléndida hermosura de la Molinera.

—Pues no será porque están verdes; como las de la fábula! —observó el académico.

—Las de la fábula (expuso el Obispo) no estaban verdes, señor Licenciado; sino fuera del alcance de la zorra.

Ni el uno ni el otro habían querido, acaso, aludir al Corregidor; pero ambos frases fueron casualmente tan adecuadas á lo que acababa de suceder allí, que don Eugenio de Zúñiga se puso livido de cólera, y baje besando el anillo del Prelado.